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　無料で相談でき、中小規模事業者の売上向上を支援する 
「Oka-Biz」の取り組み状況について視察しました。
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　子どもや若者に関する問題について支援する「エールぎふ」
を視察しました。
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　保育士等が地域に出向き子育て相談などを行う移動型支援策
や助産師や栄養士などにも相談ができる妊産婦ケア室の取り組
み、また結婚や出産後の復職を支援する取り組みについて視察
しました。

　Oka-Biz は、岡崎市と岡崎商工会議所が共同運営する公的 
相談所であり、売上向上に直接結びついている事例も多く、本
市の参考となる具体的な事例を学ぶことができました。
　エールぎふでは、組織を横断する形での子育て総合支援を行 
っており、さまざまな悩みを抱える人にとって、窓口がワンス
トップとなっていること
は、非常にメリットが大
きいと改めて感じました。
　春日井市の「さんさん
ルーム」は、妊婦から１
歳未満の子を子育て中の
お母さんが、一日ゆっく
り過ごせる場となってお
り、大変参考になりまし
た。
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愛知県岡崎市
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　平成２０年に「奈良市学校規模適正化実施方針」等を策定し、
学校規模の適正化を推進。「学校規模適正化検討協議会」を設
置し、保護者や地域住民、学校関係者と協議を重ねている取り
組みについて視察しました。
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　多子世帯が抱える経済的負担を軽減し、子育て支援を推進す
るため、小中学校や特別支援学校、幼稚園、保育園に通う第 3 
子以降の給食費を無料化している制度について視察しました。
　
　奈良市では、特に統合再編後の跡地利用に関して、売却が難
しい中、スポーツチームの寮としての活用や、地域の方々の避
難所または寄り合いの場として使用していくという地域に根差
した活用方法は参考になった。
　安城市の第 3 子以降の学校給食無償化は、子育て施策の一環
として始まった事業だ
が、開始してまだ１期
であり課題等はあるも
のの、確実に多子世帯
の負担軽減となってい
る。また「給食がおい
しい」と評判であり、
立川市の給食において
も参考としたい。 奈良県奈良市
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　熊本地震で被災した際、最も苦慮した「避難所運営」と「支援物資管理」
について説明を受け、復興状況を視察しました。
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　被災者の支援を行うために設置されたセンターと、行政情報や災害時に
おける相互の情報提供を図るスマートフォン・タブレット向けのアプリケ 
ーションについて視察しました。
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　尾道には、固有の町並みや建物が多くありますが、空洞化と高齢化が進
み、空き家が増えています。空き家を再生し、新たな活用を模索する「尾
道空き家再生プロジェクト」について視察しました。

　菊池市では熊本地震の発災後、災害支援ネットワーク協議会による生活
再建の支援が行われた。その後、市の福祉課にて熊本地震相談室を設置し、
相談受付や訪問活動を行ったが、職員
だけでは限界もあった。そのため、外
部委託事業として被災者の心身両面で
のケアや孤立防止に向けた支援体制の
充実に向け、「菊池市地域支え合いセ
ンター」が設置されました。立川市で
も、災害への備えと同時に、スムーズ
に生活再建ができる体制とはどのよう
なことか、を深く考えさせられました。
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熊本県菊池市
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　平成１５年に全国初となるユニバーサルデザイン条例を施行。現在も後継
となる基本計画の第 2 期推進計画のもと、全庁的に取り組んでいるユニバ 
ーサルデザインについて視察しました。
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　既存の廃棄物焼却炉を一部解体し、現在新たに進めているエネルギー回
収型廃棄物処理施設事業について視察しました。
　
　浜松市では、あらゆる人が安全安心に暮らし、誰もが輝けるまちづくり
を実現するため、ユニバーサルデザインの先進的な取り組みを視察しまし
た。まちや交通などのハード面、情報やサービスなどのソフト面の取り組
みと、それらをつなぐ思いやりや助け
合いのこころを育む取り組みなどを学
ぶことができました。また、藤沢市の
ごみ処理施設整備の視察では、準備か
ら着手までの経緯や検討経過を学ぶこ
とができ、立川市における今後の新清
掃工場整備事業に生かしていきます。
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静岡県浜松市
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　議会基本条例検証のための評価会
議を開催し、内部と外部両方からの
評価を行った点等が、今後立川市が
行う検証の参考になりました。
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東京都八王子市


